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Ortsteilrat Tiefthal Erfurt, 20.03.2018 

OR TIE /003/2018  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Tiefthal am 15.03.2018 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, An den Linden 8, 99090 

Erfurt-Tiefthal  

Beginn:  

 

19:00 Uhr 

Ende: 

 

21:05 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Teubner 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Ortsteilbezogene Themen  

   

 3.1. Gespräch zur Gewässerunterhaltung in Tiefthal  

   

 4. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

15.02.2018 

 

   

 5. Einwohnerfragestunde  

   

 6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  
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 7. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 

Ortsteilbürgermeister Herr Teubner eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und frist-

gerechte Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. Als 

Gast begrüßt er die Abteilungsleiterin der Gewässerunterhaltung im Garten- und Fried-

hofsamt der Stadtverwaltung Erfurt.  

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung versandt worden. Mit Rücksicht auf den Gast 

schlägt Herr Teubner den Tausch der Tagesordnungspunkte 3 und 4 vor. Der Ortsteilrat ist 

einverstanden. Somit wird nach der geänderten Tagesordnung verfahren.  

 

 

 3. Ortsteilbezogene Themen  

   

Mitte Januar hatten sich Mitglieder des Ortsteilrates zu einer Ortsbegehung getroffen. Be-

sonders im Fokus standen dabei Probleme am Weißbach und den vorhandenen Gräben im 

Ort. Die aus ihrer Sicht festgestellten Mängel wurden dokumentiert und an das Fachamt 

mit der Bitte zu einem Informationsgespräch übergeben. Herr Teubner übergibt das Wort 

an die anwesende Abteilungsleiterin Gewässerunterhaltung. 

 

 

 3.1. Gespräch zur Gewässerunterhaltung in Tiefthal  

   

Bevor sie Erläuterungen zu den einzelnen Punkten gibt, informiert sie den Ortsteilrat, dass 

man die Mail hinsichtlich festgestellter Mängel zum Anlass genommen hat, beteiligte Äm-

ter für den 26.04., ab 9:00 Uhr zu einer Gewässerschau für Gewässer 2. Ordnung in Tiefthal 

einzuladen. Eingeladen sind auch der Ortsteilrat und interessierte Bürger. Anschließend 

gibt sie Erläuterungen zu den einzelnen Hinweisen. 

Lange Hohle im Bereich An den Linden 

Dieser Graben wird Bestandteil der Gewässerschau sein. Teilweise sehr zugewachsen, was 

nicht unbedingt ein Mangel ist, da der Bewuchs auch das herabschießende Wasser bremst. 

Die Überfahrt in einen Garten ist nicht verrohrt. Dadurch tritt das Wasser bei Starkregen 

immer über die Ufer und bringt Sand und Geröll auf die Straße. Das sollte geändert werden. 

Wanderweg Richtung Grundmühle 

Hier ist das Umwelt- und Naturschutzamt zuständig. Momentan sieht man dort keinen 

dringenden Handlungsbedarf. Im Rahmen von Pflegemaßnahmen wird man eventuell den 

Gehölzrückschnitt vornehmen. Zu berücksichtigen ist aber, dass man sich hier in einem 
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geschützten Bereich bewegt, wo sehr sensibel agiert werden muss. Es gibt hier keine inten-

siven Unterhaltungsmaßnahmen. 

Wanderparkplatz im Grund 

In diesem Bereich hat man eine größere Baumaßnahme vor. Die finanziellen Mittel dafür 

sind im Haushaltsplan eingestellt. Das Bachbett soll etwas verlegt werden- in Fließrich-

tung nach rechts- um weg von den danebenliegenden Grundstücken zu kommen. 

Brücke im Zuge des Elxleber Weges 

Das ist ein Dauerbrenner. Die Brücke ist zu flach angelegt. Wenn in diesem Bereich gear-

beitet wird, wird ein Teil der Ablagerungen beseitigt. Das ist mit Maschinen unmöglich 

und muss von den Mitarbeitern per Hand unter erschwerten Bedingungen geleistet wer-

den. Mit dem vollständigen Anschluss des gesamten Ortes an das Kanalnetz wird auch die 

festgestellte Geruchsbelästigung verschwinden. 

Weißbach entlang Elxleber Weg/ kühnhäuser Straße 

Hier wurden teilweise erhebliche Uferabbrüche festgestellt, die sich mittlerweile in ge-

fährlicher Nähe zur Straße/ Fußweg befinden. Dieses Problem ist bekannt. Maßnahmen zur 

Stabilisierung sind für dieses Jahr fest eingeplant. 

 

Eine Ortsteilrätin äußert die Bitte, die Kopfweiden am Weißbach nicht radikal zu schnei-

den, damit im Frühjahr ein bisschen Grün da ist. Vielleicht ist ein anderer Rhythmus mög-

lich? Ihr wird erläutert, dass die Pflicht zur Verkehrsraum freischnitt besteht und außerdem 

gesichert werden muss, dass die relativ alten Weiden nicht auseinanderbrechen. Im be-

wohnten Bereich ist so die Gehölzpflege im Rahmen der Gewässerunterhaltung intensiver. 

Dazu kommt auch, dass diese Maßnahmen bei dem Umfang der notwendigen Arbeiten in 

der Stadt Erfurt auch effizient durchgeführt werden müssen. Prüfen könnte man eine Ufer-

befestigung mit Weidenfaschinen, die dann auch austreiben. 

 

 

 4. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

15.02.2018 

 

   

Die Niederschrift ist mit der Einladung versandt worden. Anträge auf Änderung werden 

nicht gestellt. Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt. Im Rahmen der Protokollkon-

trolle werden folgende Informationen an den Ortsteilrat weitergegeben: 

- das Zifferblatt der Kirchturmuhr soll bis Ostern wieder eingebaut sein. So sehen es die 

momentane Planung und der Ablauf der notwendigen Arbeiten vor. 

- Bezüglich der Verschmutzung von Wegen und Grünflächen mit Hundekot hatte ein Orts-

teilrat Kontakt zum Fachamt aufgenommen. Leider sind von vorhergehenden Kampagnen 

keine kleinen Plakate oder Schilder vorhanden. Allerdings ist ab April wieder eine diesbe-

zügliche Kampagne geplant. Tiefthal soll dann entsprechendes Material erhalten. 

- die Fällung der Kirschbäume am Elxleber Weg ist nach Aussage des Fachamtes abge-

schlossen 

- Der Ortsteilrat verständigt sich auf einen Vorschlag zur Auszeichnung für ehrenamtlich 

tätige Bürger des Ortsteiles. Ein Mitglied des Gremiums übernimmt die Zuarbeit der not-

wendigen Angaben an den Bereich Ortsteile und Ehrenamt. 

- Die angesprochene mangelnde Beleuchtung in der Straße Eselshöhle am Friedhof vorbei 

wurde an die zuständige Abteilung im Tiefbau- und Verkehrsamt übermittelt. Das Problem 
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ist bekannt. Man wird sich mit einem Lösungsvorschlag beschäftigen und den Ortsteilrat 

informieren. 

- Herr Teubner berichtet, dass er heute mit einem Fotografen aus Tiefthal eine Ausstellung 

mit Tiefthaler Motiven im Bürgerhaus vereinbart hat. In diesem Zusammenhang wird be-

richtet, dass die Glückwunschkarten/ Einladungen zur Geburtstagsrunde zur Neige gehen. 

Könnte man eventuell Motive für diese Karten nutzen? 

 

bestätigt Ja 8  Nein keine  Enthaltung 1   

 

 

 5. Einwohnerfragestunde  

   

Es sind keine weiteren Einwohner zur Sitzung anwesend. Die Einwohnerfragestunde ent-

fällt. 

 

 

 6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Es liegen keine dringlichen Entscheidungsvorlagen des Ortsteilrates zur Beratung und Be-

schlussfassung vor. 

 

 

 7. Informationen  

   

- Herr Teubner berichtet dem Ortsteilrat von einer Beratung mit der Kirmesgesellschaft 

unmittelbar vor der Sitzung, da es offensichtlich Irritationen mit der Eigentümerin gab. 

Diese konnten ausgeräumt werden. Die letzten Veranstaltungstermine in der Halle stehen 

fest. Die Planungen für die Kirmes in diesem Jahr laufen. Es wird eine Zeltkirmes vorgese-

hen. Der Rückbau innen soll bis 30.06. erfolgen. 

 

- Die neue Ausgabe der Ortsteilzeitung ist wieder in hervorragender Qualität fertiggestellt 

worden. 

Eine Ortsteilrätin bringt in diesem Zusammenhang ihre Enttäuschung über das mangelnde 

Vertrauen zum Ausdruck bezüglich der schon in der letzten Sitzung diskutierten geplanten 

Veröffentlichungen in der Zeitung. Sie versucht nochmals die Beweggründe darzulegen, 

die beide Redakteurinnen zu dieser Handlungsweise und zu diesen Mails veranlasst haben. 

Im Vordergrund steht ihr Bemühen, die Seiten der Zeitung mit Themen zu füllen, die die 

Tiefthaler interessieren. Ideen bzw. Zuarbeiten kommen leider nicht von allein, bis auf die 

feststehende Artikel. Erneut wird zu diesem Thema hoch emotional diskutiert. Offensicht-

lich ist es zu Missverständnissen gekommen und man sollte wieder mehr das direkte Ge-

spräch suchen. Da es sich um eine Zeitung des Ortsteilrates handelt, sollte auch wenigs-

tens der Ortsteilbürgermeister über die geplanten Themen informiert werden. Die Ortsteil-

rätin verlässt enttäuscht die Sitzung. 

Die Schwierigkeit Themen zu finden wird auch im Ortsteilrat gesehen. Es wird vorgeschla-

gen, dass man sich zur Themensuche trifft, um das nicht allein den Redakteurinnen zu 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ortsteilrates Tiefthal vom 15.03.2018 Seite 6 von 6 
 

überlassen. Zu überlegen wäre auch, ob der Umfang der Zeitung je nach Themenumfang 

angepasst wird. 

 

- Auf dem Friedhof sind Maulwürfe aktiv. Es wird um Information des Fachamtes gebeten. 

 

- Herr Teubner bittet auf Grund einer Bürgeranfrage um Auskunft darüber, welchen Grun-

des für die unterschiedlichen Bodenpreise im Rahmen des VUV gibt. Der Bürger hatte an-

gegeben, dass er einen höheren Preis für kommunale Fläche zahlen muss als wie er für pri-

vate Flächen von der Kommune erhält. 

 

 

 

 

 

 

gez. Teubner gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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